



# Santa Sede acelera la causa de beatificación del padre Hurtado

Censores secretos serán nombrados en Chile

UN inesperado y enorme "brinco" dio la causa de beatificación del padre Alberto Hurtado, el jesuita chileno que la Iglesia de nuestro país espera sea pronto elevado al honor de los altares.

A su regreso de Roma, el capellán del Hogar de Cristo, Renato Poblete -hasta donde viajó para llevar la documentación reunida en nuestro país-, conversó con LA TERCERA y dio a conocer la sensacional revelación: la Santa Sede dispuso que los "censores" de toda esa documentación sean nombrados por el Tribunal Eclesiástico que preside el Cardenal Silva Henríquez.

De esta manera -en buen chileno- se debe entender que el proceso de beatificación se acelerará considerablemente.

Este hecho es totalmente

extraordinario y bien

puede entenderse como la

voluntad de Dios deregar a Chile prontamente un

santo de nuestra naciónalidad.

Lo normal es que un grupo de sacerdotes que trabaja en Roma revise las causas de beatificación de los siervos de Dios. Esto suele demorar muchos años, ya que el personal es escaso y las causas superan las dos mil en estos momentos. Así las cosas, hay que esperar que los encargados de revisar cada una de las causas -con muchos miles de páginas escritas- reciban el decreto que ordena abrir los bullos que contienen la documentación. Posteriormente deben hacer un cuidadoso informe sobre el

tema. Este informe de los "censores" sufre decorar desembocar de aforo. En él se establece si el candidato a santo tiene o no virtudes heroicas. (En ese momento se decreta la heroicidad de sus virtudes).

También si sus espíritus son ortodoxos o no, es decir, si en ellos no existe nada contra la moral, buenas costumbres y desde luego la fe.

Los "censores" emiten luego un informe, que suelte alcanzar a varios tomos, uno de los cuales se refiere a su vida. Este informe debe ser revisado posteriormente por la Sagrada Congregación para los Santos (una especie de ministerio del Papa), que reconienda o no la beatificación y posterior canonización del "candidato".

En el caso del padre Hurtado, los bullos eran varios bullos que pesaban más de 80 kilos. En ellos, miles de páginas que contienen la vida del padre Hurtado y los testimonios de quienes lo conocieron y de quienes han recibido gracias solicitadas a Dios por su intercesión.

"Lo que se ha obtenido recibir en Roma es algo que no me atrevo a calificar de único, pero si de extraordinario", dijo el padre Poblete. "Ocurre -confió- que todo el estudio que debía hacerse en Roma, se hará en Chile".

La medida vaticana es espontánea. El Tribunal Eclesiástico, presidido por el Cardenal Silva Henríquez, integrado por el obispo Sergio Valech y los monseñores Fernando Allende e Iván Larraín, nombrará -en secreto- a los "censores".

Esta medida supone una aceleración de la causa realmente extraordinaria. Por una parte no habrá que esperar que los "censores" romanos tengan turno para el padre Hurtado -lo que desde ya demoraría años-, sino que además los "censores" no tendrán que comenzar su trabajo estudiando la realidad histórica, social, económica y política de Chile en tiempos del padre Hurtado. Es de suponer que el nombramiento recesará sobre sacerdotes que tienen amplios conocimientos sobre el tema. Ese solo estudio ya quitaría a los "censores" vaticanos más de un par de años.

Los nombres de los "censores", dijo el padre Poblete, no se pueden dar a conocer, pues es preciso que tengan toda la libertad para emitir sus juicios. El trámite será tan riguroso como si fuera llevado en el propio Vaticano, y su gran diferencia radica en que la velocidad será mayor, porque tendrá a su cargo una sola causa y parte con un conocimiento amplio

sobre el entorno en que vivió el padre Hurtado.

Por lo pronto, aún no se ha concretado las designaciones; esto debía ocurrir antes del viernes (hoy), porque el Cardenal debe viajar a Roma para asistir a un Consistorio Cardenalicio citado por el Papa Juan Pablo II. Era deseado de monseñor Silva Henríquez dejar nombrados los "censores" antes de viajar.

Por  
Guillermo Sandoval



UN GRAN ORADOR, que promovió el sindicalismo cristiano, era el Padre Hurtado.

## Santa sede acelera la causa de beatificación del padre Hurtado [artículo] Guillermo Sandoval.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Sandoval, Guillermo

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1982

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Santa sede acelera la causa de beatificación del padre Hurtado [artículo] Guillermo Sandoval.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)